

Le Cri Social DE L'ALLIER

ORGANE HEBDOMADAIRE

DE LA

DÉMOCRATIE SOCIALISTE DE VICHY-LAPALISSE

Directeur politique: Jean BARBIER

Administration et Rédaction: 5, rue Ferdinand Buisson - VICHY

LA VICTOIRE DU RASSEMBLEMENT POPULAIRE

Nationalistes et Sympathisants Fascistes sont battus et perdent 80 sièges

Le Rassemblement Populaire est assuré d'une majorité de 138 voix.

Socialistes et Communistes détiennent 228 sièges à la Chambre

Elections Législatives du 3 Mai 1936

REMERCIEMENTS

CITOYENS,

Vous avez entendu notre appel et, par votre volonté, le succès du premier tour s'est changé en une magnifique victoire.

Elle consacre, dans notre arrondissement, le triomphe de l'idéal républicain et démocratique, des forces de progrès, sur le fascisme et les puissances réactionnaires.

Que tous ceux qui en ont été les artisans soient remerciés :

VAILLANTS MILITANTS DE NOS SECTIONS, SYMPATHISANTS SOCIALISTES, dont l'ardente foi, dont l'inlassable dévouement m'ont été si précieux au cours de cette campagne électorale ;

CAMARADES COMMUNISTES qui avez mené, parallèlement à nous, une bataille semblable à la nôtre et qui m'avez apporté, au deuxième tour, votre appui total ;

RADICAUX-SOCIALISTES VÉRITABLES qui avez compris qu'en me faisant confiance vous demeuriez fidèles à votre idéal ;

REPUBLICAINS et DEMOCRATES de toutes nuances qui avez traduit en m'accordant vos suffrages votre volonté de barrer la route à la réaction et au fascisme.

CITOYENS,

J'ai conscience de la lourde responsabilité que vous m'avez confiée.

Vous placez dans le « Front Populaire » triomphant d'immenses espoirs.

Au poste où vous m'avez placé, j'emploierai toute ma volonté, toute mon énergie pour qu'ils ne soient pas déçus.

La besogne sera rude et pour être à la hauteur de leur tâche, vos représentants auront besoin de s'appuyer sur des forces populaires organisées. Entrez dans nos sections socialistes, renforcez vos comités antifascistes, créez partout de nouveaux groupements résolus à défendre la Liberté et la Paix.

Les contacts qui se sont établis au cours de cette campagne électorale, non seulement doivent être maintenus, mais une union intime de toutes les forces républicaines et socialistes doit être réalisée, à bref délai, afin que dans un avenir proche notre Pays puisse

DETRUIRE JUSQU'AUX RACINES DU FASCISME ET REALISER LA VÉRITABLE REPUBLIQUE ;

ANEANTIR LES FORCES MAUVAISES QUI NOUS POUSSENT A LA GUERRE ET ORGANISER LA PAIX UNIVERSELLE ;

FAIRE DISPARAITRE LA DOMINATION DE L'ARGENT-ROI ET ASSURER AU TRAVAILLEUR

SON DROIT A LA VIE ET AU BONHEUR.

VIVE LE « RASSEMBLEMENT POPULAIRE »

VIVE LE PARTI SOCIALISTE

Jean BARBIER.

Député de l'Allier.

Après notre victoire

Dimanche dernier et le second tour des élections ont vu notre triomphe. Tandis que le Front Populaire conquerrait la majorité de la Chambre, notre parti affirmait sa vitalité et la valeur de ses doctrines, devant celui qui le plus fort groupe parlementaire et de beaucoup.

Si la France a vu la brillante victoire du parti, notre beau département a vu sur toute son étendue le triomphe du drapeau socialiste. L'Allier a droit aujourd'hui à une place d'honneur puisqu'il se trouve être un des rares départements dont les députés sont tous socialistes.

Cet honneur nous le devons au dévouement de tous nos militants qui, tous, travaillent chaque jour pour que vive et triomphe le socialisme.

Et nul exemple n'est plus probant de l'efficacité d'une propagande bien conduite que celui de cette circonscription de Lapalisse. Dimanche, notre camarade BARDIER a recueilli le fruit de son intense action socialiste en apportant au parti le dernier siège que nous ne possédions pas encore.

Déjà, avec M. Lamoureux qui disparaît après un existence habilement calculée, le radicalisme de l'Allier qui n'était qu'un parti de réaction amoindri, a vécu.

Et que les derniers radicaux de l'espèce de M. RECHNER ne viennent pas nous dire qu'ils sont républicains. Les deux scrutins de dimanche dernier à Lapalisse et à Moulins suffisent à démontrer clairement le contraire. Des 2.275 voix péniblement obtenues par M. BAUDRON à Moulins-Est au premier tour, plus de 1.000 sont allées sur M. RANCLARET, démocrate populaire, au second tour. De même à Lapalisse près de 2.500 des voix obtenues au premier tour par M. LAMOUREUX ont bénéficié au second tour à M. CRENAUD. Ces simples constatations montrent ce que sont les radicaux de l'Allier.

Il se sont de cette espèce sur laquelle la réaction avait fondé ses espoirs en occupant leur trébuchet. Mais, même si une trentaine de radicaux renient le Front Populaire, celui-ci n'en aurait pas moins 345 représentants à la Chambre.

Avec cette belle majorité, un gouvernement de Front Populaire dirigé, comme nous l'avons prévu, par notre groupe parlementaire, va s'installer au pouvoir et mettre en œuvre le programme que les électeurs lui ont donné mission de réaliser.

Mais, ce serait courir à un désillusion certaine que de croire facile la réalisation de ce programme. La réaction sait que l'enjeu de la lutte sont les privilèges capitalistes et la liberté totale au profit de son intérieur et la paix basée sur une Société des Nations améliorée au point de vue extérieur. Pour empêcher le gouvernement socialiste et républicain de réaliser cette œuvre, tous les moyens vont être bons.

C'est en réalité maintenant, après les élections, ce que va commencer la véritable lutte. Les résultats obtenus et de leur répétition dépend la victoire pour la Démocratie, la Paix et la Liberté. Nos députés socialistes ont été parfaitement conforment et nous sommes certains qu'ils feront tous les efforts nécessaires pour aboutir au plus vite.

Mais, pendant ce temps, nos militants, nous ne devons pas rester inactifs. Nous devons continuer la lutte sur le terrain de la propagande. La victoire d'hier est un triomphe pour notre parti, mais elle ne donne pas tout le espoir à notre parti. Il faut dès maintenant agir pour que dans quatre ans nous constituions à nous seul la majorité de la Chambre ou presque.

Le socialisme avance à grands pas. L'édification de la société socialiste va commencer. Pour que sa réalisation soit plus rapide nous devons tous poursuivre la lutte.

Gilles GOZARD.

Pour les Droits du Travail et pour les Libertés

Il ne fait jamais bon dévancer son temps. Je médite sur ces mois depuis que nos aînés les plus bruyants, sinon les plus lucides, ont enfin découvert le malaise social de notre époque. Leurs yeux se sont ouverts au lendemain du deuxième tour des élections. Car le premier ne leur avait rien appris. Je médite sur ces mois en songeant aux avertissements répétés que nous avons vainement donnés, dans ce journal, depuis les premiers symptômes de la grande dépression économique.

Combien de fois avons-nous répété qu'il fallait poursuivre une action efficace contre la crise et contre le chômage ? Combien de fois avons-nous appelé de véhéments protestations contre les spéculations dont les agents de services publics étaient l'objet ? Combien de fois avons-nous signalé la stupidité et l'incohérence des mesures tendant à diminuer les salaires dans l'industrie privée ?

La vérité est qu'on a cyniquement trompé le peuple en l'incitant à accepter des sacrifices, lorsqu'il s'agissait d'accepter une reprise des échanges et, par conséquent, du travail. En préconisant et en appliquant une brutale politique de déflation on a tenté de lui faire payer les frais de liquidation du chaos économique. Mieux, ne se souvenant pas des milieux officiels et officieux, de cette grande blague de la baisse du coût de la vie, pour laquelle les forces gouvernementales, ministères et préfets en tête déclenchaient une ostentatoire croisade dès juin 1935 ? Que restait-il, aujourd'hui, de ce magnifique caractère de l'imagination de M. Laval et de ses experts ?

L'échec de la politique de déflation a retenti sur les élections. Il faut être exempt de tout préjugé pour s'en donner. La signification profonde de ce scrutin est très claire : la grande majorité de ce pays a dit aux radicaux de l'espèce de M. RECHNER et de ses experts ?

Mais, encore, le résultat des élections a une autre signification : en se prononçant comme ils l'ont fait, les électeurs ont souligné les hommes suspects de collusion ou de connivence avec le fascisme. Toute l'habileté a été vaincue, avec laquelle l'afficheur de la Front National a tenté d'accréditer dans l'opinion les légendes les plus absurdes sur le caractère belliciste du Rassemblement Populaire, et sur les responsabilités qu'il avait encourues dans les désastres qui ont marqué ces dernières années de la vie politique française.

Le peuple a heureusement un bon sens contre lequel les propagandes de nos radicaux et de leurs plus mensongères vestes sans prise. Notre masse laborieuse, ouvrière et paysanne, sait très bien que c'est le fascisme qui se bat en Ethiopie, et le nationalisme japonais qui tient l'Extrême-Orient en haleine. On peut toujours lui raconter que le Front Populaire est responsable des dangers de guerre qui rôdent par le monde, cela ne mord pas.

Et, de même, le peuple connaît très bien, quelque mensonge dont on veuille l'empoisonner, les hommes qui ont sur la conscience les troubles de l'ionien et de l'étranger 1934. Il n'ignore plus, les faits l'ont à cet égard cruellement éclairé, à coups de lampes de poche, qui donc est armé et qui donc entend imposer à ce pays épris de liberté une démocratie de sections d'assaut, de coupe de matras, comme en Allemagne et de petits canons Brandt.

La volonté du peuple de France est au moins très claire sur ces deux questions : il veut plus de liberté économique, il ne veut pas davantage de l'aspérité des libertés.

Il est fâcheux pour les auteurs qu'il leur ait fallu deux tours de scrutin pour s'en apercevoir.

René BELIN

NOTE DU TRÉSORIER DE L'UNION DES SECTIONS SOCIALISTES

Les camarades détenteurs de fonds recueillis au cours de la campagne électorale sont priés de les faire parvenir au trésorier de l'Union des sections

Le Cri des Jeunes Jeunesse d'Aujourd'hui

Il semble qu'une malédiction pèse sur la génération tout entière de ceux qui, aujourd'hui, ont vingt ans.

Ils traitent comme un boulet au pied les fautes de ceux qui n'ont pas fait l'Europe, qui n'ont pas voulu construire la paix.

Nés de la guerre, ils ont vu le monde de leur temps. Ils ont vu les familles sans joie où la guerre avait semé ses deuils. Et, arrivés à l'âge d'homme, ils se sentent plus lourds encore la grande angoisse de leur enfance.

Leurs pères avaient cru la guerre, elle est encore là, avide et insatiable. Leurs pères croyaient combattre pour la Liberté. Ils voient les paupres tendre la main et se chercher des maîtres.

Leurs pères croyaient combattre pour la Liberté. Ils voient les paupres tendre la main et se chercher des maîtres.

En 1914, on mourait, paraît-il, pour sauver la civilisation. La civilisation chancelait et menaçait d'être effacée par ceux qui ont contribué à l'échouer.

Dans ce chaos se dressent les jeunes, ceux qui font actuellement, et qui feront demain encore, les frais de l'inconscience des fous et des criminels qui jusqu'ici précéderont aux destinées du monde.

Les jeunes veulent vivre. Ils veulent que, une bonne fois, enfin, on fasse la paix. Ils veulent ne plus demeurer sous le cauchemar des massacres possibles.

Mais vivre n'est pas suffisant, si la vie doit se doubler de la servitude. Eux qui n'ont pas connu encore la contrainte morale, ne s'y résignent pas, et ils sauront bien faire en sorte que rien ne vienne entraver leur liberté.

Les jeunes considèrent aussi que rien ne vienne entraver leur liberté.

Les jeunes considèrent aussi que rien ne vienne entraver leur liberté.

G. PONTE

N-D. L. R. — Cet article dans la publication a été retardé n'en conservant pas moins un réel intérêt.

Etude de M^e CHARDONNET, Notaire, à Cusset (Allier).

LOTISSEMENT DE CHANTEMERLE COMMUNE DE BEL LERIVE-SUR-ALLIER

(A 3 minutes de Vichy)

GRANDES FACILITES DE PAIEMENT

Pour tous renseignements et traiter s'adresser à :

M^e Chardonnet, notaire à Cusset (Téléphone 37-04).

M. R. Dupieux, 4, rue de Paris, à Vichy (Téléphone 26-61).

Sté A. Im. Bernheim Frères et Fils, 23, rue de l'Arcade à Paris.

FOURRURES ET PELLETERIES

MAISON GUILLOT VICHY - 23, Rue de Paris - VICHY (à côté de la Société Marseillaise de Crédits)

Maison de Confiance ouverte toute l'année

MINIMUM DE FRAIS GÉNÉRAUX - LES MEILLEURS PRIX

Méglisserie et Lustrage de Peaux

VITRERIE-MIROITERIE

Verres et glaces en tous genres Glaces d'auto

H. CALANDRA

14, Avenue de la République Bellèrive

SERVICE D'AMBULANCES AUTOMOBILES

Transport de Malades Dernier confort - Prix modérés

5, Avenue de Lyon (Tél. 20-83)

DRAPERIES ANGLAISES ET FRANÇAISES

Vêtements pour Hommes Spécialité de jaquettes et Manteaux pour Dames

Travail à façon - Prix modérés

EMMANUEL LAFLOQUE

Ex-Coupeur Modéliste des Grands Magasins Parisiens

4, Avenue de Vichy, 4

BELLÈRIVE-SUR-ALLIER

POURQUOI

la Clientèle de la Boucherie Chevalline DUVERGER, Marche-Couvert, à Vichy, lui est fidèle ?

PARCE QUE,

toujours bien servie à bon prix.

VENTES ET ACHATS D'IMMEUBLES

Société Anonyme Immobilière

BERNHEIM Frères et Fils

VICHY

Administrateur :

R. DUPIEUX, 4, Rue de Paris, VICHY

TELEPHONE 20-81

BLANCHISSERIE

Mme MONIN

21, rue de Tournaine VICHY

BLANCHISSAGE et REPASSAGE ENTIEREMENT A LA MAIN

DE TOUTS LINGES

Prix spéciaux pour Hôtels et Villas

CHAUSSURES

aux PRIX DE FABRIQUE

Choix le plus important de la Région

Les MEILLEURES QUALITÉS

POUR LE PLUS BAS PRIX

En Vente :

A LA BOTTE ROUGE

VICHY

9, Rue de l'Hôtel des Postes

PAS DE CURE COMPLÈTE SANS LES VINS DE RÉGIME DE « CHEZ FALCOZ »

BAD, 17, RUE DES HALLES, VICHY

Agence officielle TERROT

J. GALICHON

80, Rue de Paris - VICHY

Cycles, Moto, Voitures d'Enfants

ATELIER DE REPARATIONS

EXPOSITION DE VICHY

Visitez tous les stands artistiques des Etablissements

J.-M. GUYOT

Exposition permanente

3, rue Nicolas Larbaud

(à 50 m. des 4-Chemins)

LINOLEUM BALATUM

TOILE CIRÉE

Spécialité de PEINTURES LAFANECHÈRE & C^e

3, Rue des Halles - VICHY

Tous ARTICLES de PECHÉ

Accessoires, Appâts, etc.

Prix réduits

Aimedieu-Ducros

4, Avenue de la République

Téléphone 17

Pour être bien coiffé

Adressez-vous à un spécialiste

AUX 100 CHAPEAUX

CH. SCHMITT

Rue du Portugal - VICHY

Hommes - Dames - Enfants

La plus grande spécialité de

DEUIL

LE VIN est la meilleure boisson MAIS...

Les vins de...

M. TRIQUÈRE

107, Rue Jean-Jaurès - VICHY

...sont les MEILLEURS des VINS

VINS EN CROS et DEMI-CROS

Reclame ?... Non ! Sacrifice ?... Oui !

Le succès que remporte la méthode de vente des Etats LAFANECHÈRE en sont la meilleure preuve. Couvettes, articles de bassins garnis à 70 frs. Les articles de premier choix, aux derniers prix. La diffusion avec prime de l'encastouillage Sulfate sont le résultat d'un sacrifice sans précédent.

Lino, toiles cirées, peintures, meilleurs et moins chers, s'achètent chez le grand spécialiste LAFANECHÈRE, Vichy, Place de la Poste, Avenue Paul-Doumer.

A chacun son métier le nôtre, c'est la PHOTOGRAPHIE

LESTRADE

Passage Noyer - VICHY

en 5 heures nous vous donneront de superbes épreuves

de vos photos

VICHY-CINE

Programme du 1^{er} au 3 Mai

En Grand Gala: MICHEL STROGOFF

D'après le célèbre roman de Jules Verne. Interprété par: Adolf Wohlbrück, Yvette Lebon, Charles Vanel, Colette Darfeuil, Charpin, Armand Bernard

Les épisodes de la vie du courrier du Tsar sont connus de tous. La provocation, le supplice, l'incendie du Baikal sont particulièrement réussis et la mise en scène impeccable en font un film de grande classe.

Programme du 4 au 7 Mai